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　紀美野町に数ある棚田のなかで、「中田村」の水田

が記された最も古い文献は、応永 32 年（1425 年）

の天野社一切経会段米納日記（高野山文書）であり、

当時は 14 町の水田が存在していたことが伺えます。

また、「梅本の棚田」を含め、霊峰・生石ヶ峰の谷水

を灌漑用水として利用していたものが「竜王水」で、

現在も一部が利用されている点でも貴重な土木遺産

です。

　中田の棚田は、棚田地域振興法に基づく全国初の

国の指定棚田地域に認められました。

あまのしゃいっさいきょうえたんまいおさめにっき

中田の棚田

　紀美野町まちづくり推進協議会から棚田再生について

の協議がはじまり、棚田再生事業を行う小川地域棚田

振興協議会が結成されました。その後、再生計画など

を協議する棚田プロジェクトチームが結成されました。

　私たちは、この思いをもとに、棚田の再生へ向けて、

草刈りや水路修繕などの作業を継続して行っています。

と き

　棚田米 ( ブランド米）の他、体験や新たな商品開発

を含めた新しい農業の形を追求しながら観光ビジネス

を目指します。地域の人達と共に子供達や学生を巻き

込み、地域愛を育てながら、紀美野の魅力を発信しま

す。

　「中田」は、母の実家であり、
86 歳の今も「棚田は、そらあ、
きれいやった」と嬉しそうに
昔の話をします。
　永い月日、耕し守り続けて来た
先人達の苦労に感謝し、里山での
暮らしに思いをはせ、この素晴ら
しい景観を、紀美野の宝物を復活させ、未来に繋ごう
と決意しました。
　皆さん、一緒に希望と夢を実現しませんか。

　 “棚田で人をつなぐ、

　　　　　棚田が時代をつなぐ”竜王水

北 裕子

中田の棚田の紹介

今後の展望

プロジェクトの発足

会長からのご挨拶
小川地域棚田振興協議会

会長 北 裕子



泥まみれになりな
がら 3 畝ほどの田
に苗を植えました。

はだし、
　きもちいい。

エキサイティング!!

森林組合の方の指
導のもと刈払い機
の使い方を学びま
した。

SNS で情報発信中

棚田再生プロジェクトの

日々の活動は、Instagram

と Facebook で発信中 !!

フォローお願いします !!
@kimino_rice_terrace

@Kimino Rice 
    Terrace Tanada

「中田の棚田だより」では、活動の報告や

棚田再生プロジェクトメンバーの紹介、ボ

ランティア募集などの情報を掲載していき

ます。今後もお楽しみに !!
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コロナの影響で思うように活動できなかった 2020 年。
それでも私たちは、棚田再生に向けて少しずつ進んでいます。
ここでは 2020 年の活動の一部と参加者の感想を紹介します。

11 月に広島から夫婦で引越し
てきました。棚田の再生を中
心に活動しますが、小川地域
のイベントなどにも関わって
いきたいと思っています。

地域おこし協力隊

田植え作業
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水路調査
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棚田米
試食会

12.20

草刈り
イベント

10.18

行年 恭兵
ゆきとし

雪の降るなか、和

歌山大学の学生と

竜王水の全長など

を調査しました。

要 check!!

たのしかった、
 さいこうでした!!

むぎうえ 
     たのしい!!

夜空には満月。
キャンプファイヤー、
月観察と大自然を
満喫しました。

麦植えとかかし作
りを行いました。
個性的なかかし達
が麦を守ります。

とにかくうまい!!

さむさをわすれるほど
　たのしかった!

自然農法で栽培し
た棚田米。ウンカ
の被害を受けまし
たが、20kgの米を
収穫できました。

2020 年
の活動

棚田の
ゆうこちゃん no.01

ゆうこちゃんの勢いは止まらない☆
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